
ATA 05/2023

Aos vinte e cinco dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, reuniram-se os mem-

bros do Conselho Municipal de Saúde, servidores públicos, sociedade civil, às quinze horas e

trinta minutos, no Auditório da Secretaria Municipal de Saúde de Capanema com a finalidade

de discutir a seguinte pauta: 1.0. Informes da Secretaria Municipal de Saúde: o presidente

do Conselho, Sílvio, inicia a reunião e passa a pauta para os presentes, solicitando para iniciar

pelo ponto de vacinação. 1.1. Vacinação. A enfermeira Ana Carolina Bantle informou que a

campanha vigente de vacinação é a destinada para a prevenção à gripe. Essa campanha está

com cobertura baixa, em torno de 46% do público-alvo em geral. A enfermeira reforça tam-

bém que a campanha se alongará até o dia trinta e um de maio. Durante essa fala, o presidente

Sílvio comenta sobre o medo da população em relação aos efeitos das vacinas e Ana Carolina

relata que esse receio veio após a vacina para o coronavírus, e que será necessário realizar um

resgate com a população. 1.2. Dengue. A conselheira Jaqueline Luana Horst Fritzen inicia sua

fala trazendo o índice de infestação predial por aedes Aegypti do mês de maio que alcançou

5,8%. Já em relação aos casos de dengue no município, Jaqueline trouxe os seguintes dados:

2.420 notificações, 1.575 casos positivos, 845 descartados e 1 óbito. A conselheira também

afirma que o inseticida chegou no país, mas é necessário aguardar o repasse aos municípios, e

ressalta que entrou mais um membro para compor a equipe de Agentes de Combate as Ende-

mias. 1.3. Maio Amarelo – Prevenção aos Acidentes de Trânsito. O Secretário Jonas inicia

a fala sobre este ponto e indica que a equipe responsável para fazer as campanhas do mês foi a

unidade do Pinheiro. A UBS programou uma ação de sensibilização em frente a Dip Frangos

no dia 26 de maio de 2023, às 16 horas. Durante a ação, haverá uma simulação de acidente

com a participação do Corpo do Bombeiros do município e após isso, a equipe da UBS do Pi-

nheiro realizará uma panfletagem ressaltando a importância da prevenção, pois em Capanema

acontecem muitos acidentes. Por conta disso, Jonas relata que o governo do Estado enviou re-

cursos para realizar as sinalizações horizontal e vertical no município a fim de evitar outros

acidentes. 1.4 Programa de Prevenção e Promoção de Saúde do Trabalhador. Jonas colo-

ca para os conselheiros que a primeira ação foi realizada na empresa Dip Frangos e assim o

presidente Sílvio complementa que a ação gerou um resultado positivo e que foi além das ex-

pectativas dos colaboradores, que enviaram um agradecimento pela atitude da Secretaria em

realizar o programa na empresa. Em seguida, a enfermeira e conselheira Luciane fala sobre a

importância do programa e relata que em outra empresa, três pacientes tiveram alteração nos
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testes pela manhã e durante a tarde já estavam buscando ajuda nas unidades de saúde do mu-

nicípio para averiguar as alterações. Em seguida, o presidente Sílvio fala sobre a população

procurar ajuda somente quando a situação é insuportável e que a prevenção em saúde é de

grande valia e deve ser considerada como tal. 1.5 Reunião na SESA. O Secretário Jonas aproveita

para unir os pontos 1.5 e 1.7 da pauta, sobre a reunião na SESA em Curitiba para tratar sobre uma situa-

ção que envolve o Hospital Sudoeste LTDA. Diante disso, afirma que o município está investindo em

tentativas para assumir a gestão do Teto MAC da região, aguardando o despacho único que sairá na

próxima semana para todos os municípios que solicitaram o mesmo, e consequentemente, se o despacho

for positivo para Capanema, o Governo Federal enviará o recurso para o Estado, e esse repassará o recur-

so diretamente para o Fundo Municipal de Saúde de Capanema, através do qual, será realizado então um

contrato único com o Hospital Sudoeste LTDA. Jonas também coloca que com o despacho positivo para

Capanema, virão as responsabilidades de análise de faturamento e fiscalização, dentre outras atividades

pertinentes a quem assumir o Teto MAC, e juntamente com as responsabilidades vêm a autonomia para a

Secretaria Municipal de Saúde. 1.6 Reunião da Coordenação. O Secretário Jonas relata que na última

reunião da equipe de coordenadores das unidades de saúde do município, foram apresentados os planeja-

mentos realizados pelas equipes com o objetivo de olhar para dentro, para o que está sendo feito e assim

almejar novos horizontes. Ainda, Jonas comenta sobre a importância do planejar as atividades e noticia

que o Conselho teve um membro participando na Conferência Estadual de Saúde no mês de maio, que foi

realizada em Pinhais/PR, região metropolitana de Curitiba/PR e solicita que o mesmo esteja presente na

próxima reunião para explanar sua experiência em representar o município em uma conferência. 1.7 Hos-

pital Sudoeste e Plantão. Ao retomar este ponto na reunião, o Secretário Jonas trás aos conselheiros que

o contrato atualizado com o Hospital Sudoeste LTDA já sendo analisado pelo setor jurídico do município

e que esse setor afirmou que o documento será efetivado conforme as deliberações do Conselho Munici-

pal de Saúde. Jonas também relata sobre a situação do Piso da Enfermagem, que está em uma situação

crítica pois, o recurso que veio para o município é insuficiente para a categoria, e além disso, o recurso

tem é limitado por um prazo para findar. Assim sendo, Jonas coloca que o governo está elaborando uma

nova portaria para averiguar essa situação. 2.0 Discussão. 2.1. Prestação de Contas. O Secretário

Jonas inicia a apresentação da prestação de contas afirmando que após ela passar pelo Conselho Munici-

pal  de  Saúde,  será  apresentada  em Audiência  Pública  na  Câmara  Municipal  de  Vereadores  de

Capanema/PR no dia 29 de maio, às 17 horas e 30 minutos. Dentre os gráficos apresentados, alguns dos

que mais chamaram a atenção foram os de consultas, exames, cirurgias e saída de medicamentos, pois são

gráficos que estão entrelaçados e são reflexo uns dos outros. Ainda, Jonas coloca que foram realizadas
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331 cirurgias em um período de quatro meses com um investimento superior a um milhão de reais, consi-

derado um investimento altíssimo. Diante disso, Jéssica coloca que mesmo com o índice alto de cirurgias

já realizadas, a fila continua grande e a demanda aumenta a cada dia. O secretário ainda comenta sobre a

necessidade de realizar um pente fino nos atendimentos pois a população dos municípios vizinhos tem

procurado cada vez mais a nossa Secretaria.  2.2 Credenciamento de Equipe eMulti tipo Com-

plementar,  Solicitação de propostas para implementação na Atenção Especializada, e Ofício nº

269/2023 (Solicitação de Custeio para a Atenção Especializada no Município de Capanema/PR).

Jonas inicia a fala sobre as Portarias 544/2023 e 635/2023 que trouxeram a possibilidade de

adquirir recursos para o município em veículos, infraestrutura, ampliação do CAPS I, desen-

volvimento da APAE, construção de uma unidade para atenção especializada e atuação da

equipe multidisciplinar do tipo complementar, e também como centro de estimulação infantil.

Em seguida, Igor como representante da equipe do Programa Melhor em Casa e NASF em

Capanema, afirma que o município é habilitado para possuir a equipe complementar. 2.3 Re-

visão do Plano Municipal de Saúde.  Jonas inicia a fala sobre a Revisão do Plano Municipal de

Saúde trazendo a importância deste documento norteador do trabalho da saúde municipal em Capanema

e as suas respectivas diretrizes. O Secretário também fala sobre a relevância da revisão do Plano que foi

desenvolvido em 2021 para ser utilizado de 2022 a 2025, pois para a mesma foi necessário contemplar a

Conferência Municipal de Saúde realizada em 2023, a reunião com a Coordenação das equipes dos pro-

fissionais de saúde para realizar incrementações no documento, foi constituída uma comissão de revisão

que está publicada em Diário Oficial e nominada pelo  Decreto nº 7.254, de 24 de Maio de 2023, e partir

disso foram elencadas ações para a melhoria constante do processo de implementação do Plano Munici-

pal de Saúde. A partir dessa fala, a enfermeira Ana Carolina explica que foram 39 propostas apresentadas

na Conferência e algumas já estavam contempladas no Plano, mas também havia a necessidade de atuali-

zar os membros do Conselho Municipal de Saúde no documento, incluir o centro de atendimento ao au-

tismo e solicita se mais alguém teria algo a acrescentar. Jonas retoma a palavra e comenta sobre os pro-

gramas da saúde digital, prevenção em saúde do trabalhador e assistente virtual. 2.4 AD REFEREN-

DUM Nº 01/2023 – aquisição de dois (2) veículos: Um ônibus e um micro-ônibus. O se-

cretário de Jonas explanou sobre os recursos que vieram para a aquisição de um ônibus de 39

lugares e um micro-ônibus de 29 lugares. Nesse sentido, a participante Marisa também fala

sobre a aquisição de mais quatro carros pequenos, dois do tipo ônix de cinco lugares e dois do

tipo peugeot de nove lugares. Ainda, Jonas comenta sobre a van que foi emplacada e a ambu-

lância que está por chegar. Neste momento o presidente Sílvio pergunta se há o descarte dos

Ata 05/2023 do Conselho Municipal de Saúde de Capanema-PR 27/04/2023. 3 de 5

Rua Aimorés, 681 – Centro – 85760-000
Fone:46-3552-1431 – Fax:46-3552-1088

saude@capanema.pr.gov.br

Conselho Municipal de Saúde
de Capanema-PR

17

18

19
65

66

67

68

69

70

71

72

73

74

75

76

77

78

79

80

81

82

83

84

85

86

87

88

89

90

91

92

93

94

95

96

20
21
22
23
24



veículos visto que a renovação da frota está acontecendo, e Jonas responde que as rotas de vi-

agem aumentaram e ainda não ocorreu o descarte pois é necessário alguns ajustes antes de re-

alizar o descarte correto dos veículos. 3.0 Deliberação. 3.1 Prestação de Contas. A prestação

de contas do primeiro quadrimestre de 2023 apresentada durante a reunião do Conselho Municipal de

Saúde e aprovada de modo unânime pelos participantes da reunião. 3.2 Credenciamento de Equipe

eMulti tipo Complementar, Solicitação de propostas para implementação na Atenção Especializa-

da, e Ofício nº 269/2023 (Solicitação de Custeio para a Atenção Especializada no Município de Ca-

panema/PR). O credenciamento e as solicitações apresentadas foram aprovados de modo unânime pelos

participantes da reunião. 3.3 Revisão do Plano Municipal de Saúde. A revisão do Plano Municipal

de Saúde foi aprovada de modo unânime pelos participantes da reunião. 3.4 AD REFERENDUM Nº

01/2023 – aquisição de dois (2) veículos: Um ônibus e um micro-ônibus.  A aquisição de um

ônibus de 39 lugares e um micro-ônibus de 29 lugares foi aprovada de modo unânime pelos participantes

da reunião. 3.5 Contratação de empresa especializada para a prestação de serviços de de-

detização, desratização, desinsetização e limpeza das caixas d’água das repartições pú-

blicas do município de Capanema/PR. O Secretário Jonas explanou que é necessário elen-

car parâmetros sanitários, observar a legislação vigente para contemplar a licitação referente a

essa situação. Deste modo, a contratação da empresa especializada em dedetização e outras atividades

de higiene de ambientes foi aprovada de modo unânime pelos participantes da reunião. 3.6 Aquisições

de tiras-teste para aferição da glicemia capilar em pacientes diabéticos, não insulinodependentes,

e/ou que necessitam de controle glicêmico conforme solicitação dos profissionais de saúde. A parti-

cipante Marisa explicou que há a necessidade de realizar uma licitação apenas para as tiras-teste pois não

fazem parte do grupo de medicamentos, portanto, será realizada uma dispensa de licença em caráter

emergencial. Deste modo, a aquisição das tiras-teste para aferição de glicemia capilar foi aprovada de

modo unânime pelos participantes da reunião. 3.7 Aquisição de oxigênio gasoso medicinal para uso da

Secretaria Municipal de Saúde de Capanema/PR, processado pelo sistema de registro de preços. A

participante Marisa coloca que com a nova lei de licitação é possível realizar dispensa de licença e não é

mais necessário participar de pregão para adquirir o oxigênio medicinal. Deste modo, a aquisição do oxi-

gênio gasoso medicinal foi aprovada de modo unânime pelos participantes da reunião. 4.0. Assuntos

Gerais: A enfermeira Luciane solicita a palavra para orientar que o único óbito indicado no

início da reunião na pauta da dengue, foi analisado por meio de investigação que é realizada

de maneira aprofundada, pela qual foi possível identificar que a pessoa possuía outras comor-

bidades que poderiam ter influenciado e consequentemente a dengue agravou e ocasionou em
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óbito. Com as deliberações aprovadas por todos os presentes na reunião e sem outros assuntos

a serem tratados, encerro esta ata que segue assinada pelos participantes abaixo, na lista de

presença em anexo. 

Jonas Welter, Ani Tais Witt, Jaqueline Luana Horst Fritzen, Antônio Valmir Viana, Marisa

Pontin, Sílvio Carneiro de Souza, Jéssica Rech, Luciane Carla Wünsch, Ana Carolina de Sou-

za Bantle, Igor Daniel Sapper, Leandro Antônio Schuck, Delminde Wons.
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